

Fundado en 1976 Año L Número 17.634

# EJ, PAIS EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Nacional 2,00 euros

El Real Madrid no pasa del empate ante el Rayo Vallecano —P32 Y 33

## PRIMER CASO EN LA CÚPULA ECLESIÁSTICA ESPAÑOLA

## El Vaticano investiga a un obispo español por abusos a un menor

• Rafael Zornoza, prelado de la diócesis de Cádiz y Ceuta, es acusado de pederastia en un caso que se extendió durante los noventa, cuando era sacerdote en Getafe y dirigía un seminario

#### J. NÚÑEZ / I. DOMÍNGUEZ Madrid / Roma

El Vaticano ha abierto una investigación contra el obispo de Cádiz y Ceuta, Rafael Zornoza, de 76 años, por presunta agresión sexual a un menor de manera continuada durante los años noventa, cuando el prelado ejercía como sacerdote en Getafe (Madrid) y dirigía el seminario de la diócesis. La víctima envió este verano una denuncia por correo al Dicasterio para la Doctrina de la Fe relatando los hechos y reclamando que se tomaran medidas. EL PAÍS ha tenido acceso al documento y fuentes eclesiales han confirmado el inicio de las pesquisas. Es la primera vez que se conoce en España que un obispo está siendo investigado canónicamente por un delito de pede-

"Desde los 14 hasta los 18 años iba casi todos los fines de semana al Seminario Mayor del Cerro de los Ángeles. Durante este tiempo abusó de mí. Era por las noches cuando venía a la habitación. Se metía en mi cama, me acariciaba y besaba. En esos momentos nunca le dije nada, la parálisis me controlaba", escribe la víctima. Del relato se desprende que, además de las agresiones, el ahora prelado utilizó su posición de poder para engañarle y abusar



El obispo Rafael Zornoza, durante la misa de ayer en la Catedral de Cádiz. FERNANDO RUSO

## Un estudio tumba un dogma de décadas sobre el tratamiento del infarto

MANUEL ANSEDE Madrid

Un dogma médico de décadas para el tratamiento de los infartos ha quedado muy tocado tras la publicación de un macroestudio que revisa el uso generalizado de betabloqueantes. Estos fármacos, que se recetan de por

vida, "no aportan beneficio alguno" a la mayoría de los pacientes, aquellos que mantienen su capacidad de bombeo del corazón. Hablamos de millones de personas en el mundo, es una barbaridad", resume el científico español Borja Ibáñez, que lidera el trabajo desde el CNIC.



### El PP, ante una semana clave: de pactar con Vox en Valencia a pelearle el voto

El partido retomará el discurso antiinmigración

#### E. GARCÍA DE BLAS / L. LUCIO Sevilla

Todos los movimientos del PP conducen a Vox. El ascenso de los ultras condiciona la estrategia popular, como se ha visto en Sevilla, donde Alberto Núñez Feijóo clausuró ayer junto a Juan Manuel Moreno Bonilla el congreso del PP andaluz. Feijóo insistió en el mensaje del voto útil ante el auge ultra. Pero, mientras intenta frenar a Vox, el PP negocia con ellos para retener el poder en la Comunidad Valenciana. Las conversaciones afrontan una semana clave en la que se testará hasta dónde van a apretar los de Abascal a un PP que pretende evitar más cesiones. Genova, mientras, retomará un discurso duro antiinmigración. —P16 Y 17

—EDITORIAL EN P12

Miles de personas protestan por la gestión sanitaria en Andalucía -P16 Y 17

#### Rosa Ana Morán Fiscal jefa Antidroga

"El Atlántico está escandalosamente lleno de narcolanchas y narcosubmarinos -P21

#### **Trump y Putin** alardean sobre su armamento nuclear

### CARLOS TORRALBA

La intención de Donald Trump de reanudar los ensayos nucleares y los alardes de Vladímir Putin sobre su armamento atómico están elevando la incertidumbre a cuatro meses de que expire el último tratado que limita sus ar-